

Kampf der Völker um nationale Befreiung und Unabhängigkeit vom Imperialismus. So erweitert sich ständig der Wirkungsbereich für den proletarischen Internationalismus. Die von der kommunistischen und Arbeiterbewegung verfochtenen Prinzipien der Solidarität und des Zusammenwirkens im Kampf gegen den Imperialismus, für die Ziele und Ideale der revolutionären Arbeiterbewegung, die den Weg zur Lösung der grundlegenden Probleme des Fortschritts der Menschheit weisen, finden Wiederhall und ständig mehr Anhänger in der ganzen Welt.

Ihre zunehmende Bedeutung zeigt sich im Anwachsen solcher Aufgaben, die nur gemeinsam, durch koordiniertes Handeln der Kommunisten, aller antiimperialistischen Kräfte gelöst werden können. Zu nennen sind hier vor allem die Vermeidung und endgültige Abwendung eines atomaren Weltkrieges, die Abrüstung, die Durchsetzung des Rechtes eines jeden Volkes, frei und souverän über den Weg seiner gesellschaftlichen Entwicklung zu entscheiden, die Beseitigung der vom Imperialismus und Neokolonialismus erzeugten Ausbeutung und Nichtgleichberechtigung in den internationalen Wirtschaftsbeziehungen.

Im Bereich der internationalen Beziehungen zeigt sich die allgemeine Bedeutung des Kampfes, den die KPdSU und die Sowjetunion seit 60 Jahren führen, besonders plastisch. Die Leninischen Prinzipien ihrer internationalen Politik sind heute zum Allgemeingut der Außen- und Sicherheitspolitik der sozialistischen \* sehen Gemeinschaft geworden. Aus den Hauptrichtungen und Aufgaben sind sie zu erkennen, die von den kommunistischen und Arbeiterparteien - so zum Beispiel auf der Berliner Konferenz - als wesentliche gemeinsame Zielsetzungen ihres Kampfes kollektiv erarbeitet und unterbreitet wurden, um die Entspannung unumkehrbar zu machen, den Frieden materiell zu untermauern und die Sicherheit für alle Völker zu gewährleisten. Ein neuer, überzeugender Ausdruck für die Übereinstimmung der internationalen Politik der KPdSU und der UdSSR mit den grundlegenden Interessen der Völker, der revolutionären und friedliebenden Kräfte in der ganzen Welt ist das vom XXV. Parteitag angenommene Programm des weiteren Kampfes für Frieden und internationale Zusammenarbeit, für die Freiheit und Unabhängigkeit